
【大公報訊】記者古倬勳報
道：海關由本月16日至6月5日展
開督察招聘申請，昨日（11日）
在海關學院舉辦招聘體驗日。海
關今年目標是增聘90名督察，與
去年相若，去年約7500人投考，
比前年增加七成。

海關昨日在香港海關學院舉
辦海關督察招聘體驗日，除了讓
參與者了解更多投考資訊，亦可
實地體驗體能測驗及小組討論。
除了關員會進行全年招聘，海關
將由本月16日至6月5日開放督察
招聘申請，考生在報名後會獲部
門電郵通知提交學歷文件副本，
再依次序進行小組討論、筆試、
體能測試，遴選面試及身體檢查
的遴選程序，預計成功獲聘的考
生可於明年上半年接受訓練。

海關學院院長黎景豪表示，
過往大部分考生均通過體能測
試，他提醒有志投考者不要 「臨
急抱佛腳」 ，盡早參考海關網站
的示範影片訓練，除了了解海關
工作，考生亦應多留意社會時

事，了解國家
發展及世界格
局，並思考自
身專業及才能
如何在海關工
作中發揮，適

當地向考官介紹。
黎景豪提到，部門開展了

「校園招聘計劃」 吸引本地大專
生人才加入，海關安排了已入職
的海關人員返回母校向後輩分享
投考心得，以及工作經驗，讓更
多大專生透徹了解海關工作。海
關亦開放督察職位予大二及大三
學生報名，若成功通過考核，可
以待完成學位課程才接受海關培
訓。海關也積極向內地及海外升
學的香港學生宣傳海關工作，去
年3月開始到訪大灣區內地城市、
福建、武漢、北京、上海等地，
並透過不同社交平台及駐外經貿
辦，向海外港生推廣海關工作。

在學大學生亦可投考
見習督察謝紫晴現時在海關

事務及合作科工作，她認為海關
是一份有意義及發揮到自身知識
的工作，所以在大學期間便為投
考督察做準備，在加入海關後有
許多機會接觸不同工作，有機會
親身到不同場合甚至外地工作。

由於海關督察招聘體驗日反
應熱烈，海關將於5月25日加開
一 場 ， 市 民 可 於 相 關 網 頁
（www.idea.gov.hk/ced-otd/
525RED）填寫表格報名。名額
有限，額滿即止。

考生須於四個體能測驗項目
中，每個項目最少取得一分，並
合共取得十二分或以上才算合
格。通過測驗的考生將獲邀於另
一日參加遴選面試。

1）立定跳遠：立定跳遠是一
項腿力的測驗。各類跳躍練習都
可提升腿力，而與下肢有關的肌
肉訓練都是提高腿部力量的良好
方法，例如 「深蹲」 等。

2）穿梯：穿梯是一項身體敏
捷度的測驗。穿梭跑、50米短跑
及俯卧撐都是提高身體敏捷度的
良好訓練方法。

3）靜態肌力測試：靜態肌力
測試是一項包括上臂、肩膊、腿
部及背部的力量測試，以四個測
試所得力量的總和計算得分。考
生可多做以各大肌肉組群為對象
的肌肉訓練，例如上臂、肩膊、
背部及腿部等肌肉。

4）800米跑：800米跑是一
項混合 「有氧耐力」 及 「無氧爆
發力」 的運動能力測驗。如果考
生要提升在800米跑的表現，可以
多做跑步運動，而以中快的速度
進行中距離（800米至1600米）
的跑步練習是有效的訓練方法。

體能大考驗
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行政長官召開集思會 探討經濟發展策略
【大公報訊】記者龔學鳴報道：行政

長官李家超昨日帶領一眾主要官員與行政
會議非官守成員舉行集思會，就 「香港經
濟發展的策略性部署」 作出深度交流和討
論，集思廣益。隨後，李家超在社交平台
指出，香港現在社會普遍安全穩定，是發
展經濟的最佳時期。

李家超表示，本港正處於經濟轉型
期，必須創新、創造、應變、懂變，所以
特別舉行這次集思會，並以經濟發展為

題，希望與行政會議非官守成員更深入和
更集中地探討具前瞻性、策略性的政策，
為香港拚經濟、拚發展。

李家超續表示，香港是世界唯一同
時集中國機遇及國際機遇於一身的城
市，在國內和國際雙循環中，要利用好
「超級聯繫人」 和 「超級增值人」 角
色，讓香港獲得最佳的經濟發展和商
機，政府會與社會各界共同推動香港經
濟發展、改善民生。



海關招募90督察 辦體驗日供備戰

參加者有SAY

大公報記者 龔學鳴

勞工及福利局局長孫
玉菡10日在社交

平台發文，提及五個有
關社會工作者註冊局令
人擔心的事件，其中包
括仍未建立機制禁止被
裁定危害國家安全罪行
人士為註冊社工。

本港不同團體表
示，支持政府良政善
治，盡早改革及完善社
會工作者註冊局，促進
社工專業有序發展，而
註冊局應積極地推動持
續專業發展和提升，更
好地回應市民的需要。

香港社福界心連心大行動（ 「心連心」 ）表示，與其
他關心民生的社福機構一樣，十分關注註冊局可否按相關
條例適切處理社工的註冊及紀律管制等事宜。 「心連心」
十分認同 「維護國家安全」 至為重要，以及社工專業發展
需循正軌而行穩致遠。 「心連心」 認為註冊局必須作出改
變，完善其管治架構，以提升社工專業持續發展及公信
力，更好服務市民。政府應盡早檢視註冊局的組成架構等
管治問題，為香港社福開新篇，令社福界可有序持續發
展，專心專業地為市民服務。

「維護國家安全」至為重要
心連心大行動主席、立法會議員管浩鳴表示，社工是

青少年較容易接觸的專業人士，不少市民憂慮，當社會各
界正不斷努力助港撥亂反正，特別是協助青少年重回正
軌、避免再受煽動而痛失前途之時，若仍有反中亂港社工
在明在暗持續荼毒或煽惑青少年，只會繼續危害他們和香
港的未來。因此，完善社工註冊局管治不但有利社工界本
身軀逐害群之馬，更有利於社工專業回到正軌，讓社工專
注服務市民、促進社會和諧的專業宗旨，避免反中亂港分
子繼續濫用社工的身份禍港殃民。

管浩鳴指出，社會工作者的服務對象是社會各界，一

般是弱勢社群，社會工作者更應該以身作則，對社會有一
份承諾。 「大多數社工關心市民、服務社會，不想再被政
治化的操作綁架，所以社工專業發展應回歸初心，讓業界
和同工真正理性客觀地盡社工的職責，不再淪為政治棋
子。」

對於註冊局未對被裁定犯了嚴重罪行之註冊社工採取
具體行動，樂善堂總幹事劉愛詩表示不理解，認為註冊局
此舉變相將 「把關」 責任推至社福機構層面。劉愛詩又認
為，社會工作者註冊局是社工資格認證機構，評審社工資
格準則要循制度而行，守法守規，在維護國家安全的重要
性上，不能有可討論的空間，任何違法規的人士根本不能
取得專業資格。劉愛詩亦同意註冊局須要完善管治，保持
業界和社工一向守法和專業形象，並定期以社會和市民利
益為出發點，作出檢視和優化，希望政府能持續擔當好督
導角色，以正視聽。

支持重啟「持續專業發展計劃」
勞工及福利局局長孫玉菡在文章亦提及，註冊局在

2023年底起停止實施 「註冊社會工作者自願持續專業發展
計劃」 （ 「社工持續專業發展計劃」 ），致使社工持續專
業發展的工作停滯不前，影響市民福祉。

香港社會工作人員協會（社協）指出，註冊局停止實
施 「社工持續專業發展計劃」 的決定，與社協鼓勵社工持
續進修背道而馳，對社工專業發展帶來負面影響。社協堅
信社工持續專業發展十分重要。隨着社會問題和挑戰不斷
改變，社工需要與時並進，掌握相關的理論及實踐模式，
更好為市民服務。社協表示，支持政府盡快改革及完善註
冊局的管治，促進社工專業有序發展；其中，社協期望完
善後的註冊局不會阻礙社工持續專業發展，而相反地，註
冊局應積極地推動持續專業發展和提升，更好地回應市民
的需要。

社福界：社工註冊局須完善管治架構
提升專業公信力 更好服務市民
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自小對海關工作有興趣，
認為自己具勇於嘗試的特質及
良好的溝通能力，透過平日訓
練體能、留意時事新聞及提升

語文能力，相信
可提升投考成
功的機會。

操練體能語文能力
海關督察需要具備管理

能力及判斷力，自己符合這
些條件。由於大學生涯即將
結束，希望早點投考，以便
有更多時間準
備。

早點投考 早點準備
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文職人員
鄭先生

大三學生
譚小姐

▲房屋局局長何永賢到江夏圍村過渡屋，聆聽住戶譚
老師的故事。

在政府興建的
過渡性房屋裏，每

家每戶都有自己的故事，這些故事或令人
會心微笑，或令人重拾盼望，或令人感到
溫暖，或令人有所啟發。

房屋局局長何永賢昨日在社交平台與
大家分享博愛江夏圍村譚老師的故事，看
看他入住房屋局過渡性房屋後，如何由幫
助自己再去幫助別人，也看看有些起初可
能會讓人有一點擔心的問題，例如搬屋、
面對新環境等等，譚老師是如何適應。

「再無壓力 一碰枕頭就睡」
何永賢指出， 「譚老師入住過渡性房

屋後，精神又年輕了」 。譚老師笑說，
「以前睡覺要服安眠藥，現在再沒有壓
力，一碰枕頭就睡着了。」

譚老師在過渡性房屋安頓下來後，更
會享受生活，積極為新屋添置 「平靚正傢
俬」 ，如上網站買二手梳化只需200元，二
手餐桌椅組合500元，雪櫃洗衣機電視機由
聖雅各及博愛等慈善機構送出。

「我在這裏有很多學生。」 譚老師
說，區內設有長者中心和家庭中心，他以
前教英文，退休後比較清閒，可以幫社區
內小朋友補習。譚老師指出，居民自組小
組織，誰人有需要幫助可透過群組將訊息
傳播開去。

盼建立起鄰舍互助精神

何永賢表示，希望譚老師與鄰里建立起
鄰舍互助精神，無論大家日後去到哪個地
方，也懂得延續下去，
並將溫暖擴散到更多
的社區。房屋局會繼
續建屋建家，讓更多
人可以像譚老師一樣
改變生活。

大公報記者秦英偉

過渡屋故事
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投考海關過四關


